



19. ordentliche Sitzung des StudierendenRates

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

| | | | |
|------------------|----------------|-------------------|-----------------------------|
| Datum: | 08.03.2023 | Raum: | Li415 |
| Beginn: | 12.37 Uhr | Ende: | 13.47 Uhr |
| Sitzungsleitung: | Michel Manthey | Protokollführung: | Emma Lose Amelie Forster |

Tagesordnung

| | |
|--|-----------|
| 1 Allgemeines (max. 15 min.) | 2 |
| 1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit | 2 |
| 1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung | 2 |
| 1.3 Bestätigung und Freigabe der Protokolle | 2 |
| 2 Finanzanträge | 2 |
| 2.1 WiSe2022_23_028 - FA Kauf eines höhenverstellbaren Schreibtisches für das StuRa-Büro | 2 |
| 2.2 WiSe2022_23_029 - FA Awareness-Schulung für EichamtE14 | 2 |
| 2.3 WiSe2022_23_030 - FA zur Finanzierung der Unterstützung der BuFaK WiWi | 3 |
| 3 Anträge | 3 |
| 3.1 WiSe2022_23_031 - Antrag auf Freigabe von ÖA-Mitteln für Kugelschreiber als Merch | 3 |
| 4 DiskussionsTOP Weiterführung Referat Finanzen | 3 |
| 5 Aktuelle Informationen der Sprecher*innen | 5 |
| 6 Informationen | 7 |
| 6.1 Referate | 7 |
| 6.2 Sprecher | 8 |
| 6.3 Fachschaftsräte | 9 |
| 6.4 Gremien | 9 |
| 7 Sonstiges (5-10 min.) | 11 |
| Anwesenheitsliste | 12 |

1 Allgemeines (max. 15 min.)

StuRa-Ordnungen:

<https://stura.htwk-leipzig.de/downloadbereich/gesetze-ordnungen-und-richtlinien>

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der StudierendenRat ist mit **6 von 12** stimmberechtigten Mitgliedern nicht beschlussfähig.
Der StudierendenRat ist nicht mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Anmerkungen: /

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 08-00-00 angenommen.

1.3 Bestätigung und Freigabe der Protokolle

Das Protokoll der 17. ordentlichen Sitzung vom 19.01.2023 wird in vorliegender Form mit 07-00-01 angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen:

- /

2 Finanzanträge

2.1 WiSe2022_23_028 - FA Kauf eines höhenverstellbaren Schreibtisches für das StuRa-Büro

Antragsteller*innen: Julian Schiebener

Antragstext und Begründung: siehe Anhang

Diskussion:

-

Abstimmung xx-xx-xx

Damit ist der Finanzantrag in Höhe von 599,99 € angenommen/abgelehnt.

Wegen fehlender Beschlussfähigkeit wird der Antrag auf die nächste Sitzung vertagt.

2.2 WiSe2022_23_029 - FA Awareness-Schulung für EichamtE14

Antragsteller*innen: Julian Röntgen

Antragstext und Begründung: siehe Anhang

Diskussion:

-

Abstimmung xx-xx-xx

Damit ist der Finanzantrag in Höhe von 1.000,00 € angenommen/abgelehnt.

Wegen fehlender Beschlussfähigkeit wird der Antrag auf die nächste Sitzung vertagt.

2.3 WiSe2022_23_030 - FA zur Finanzierung der Unterstützung der BuFaK WiWi

Antragsteller*innen: Clara Schick Tanz, für FSR WW

Antragstext und Begründung: siehe Anhang

Diskussion:

-

Abstimmung xx-xx-xx

Damit ist der Finanzantrag als Darlehen in Höhe von 3.000,00 € angenommen/abgelehnt.

Wegen fehlender Beschlussfähigkeit wird der Antrag auf die nächste Sitzung vertagt.

3 Anträge

3.1 WiSe2022_23_031 - Antrag auf Freigabe von ÖA-Mitteln für Kugelschreiber als Merch

Antragsteller*innen: Fanny Leona Braun, Christoph Schnell, Michel Manthey

Antragstext und Begründung: siehe Anhang

Diskussion:

-

Abstimmung xx-xx-xx

Damit ist der Antrag angenommen/abgelehnt.

Wegen fehlender Beschlussfähigkeit wird der Antrag auf die nächste Sitzung vertagt.

4 DiskussionsTOP Weiterführung Referat Finanzen

- Christoph scheidet zur Amtszeit ab April aus, möglicher Bewerber in Vorbereitung auf Konsti-Sitzung hat auch abgesagt
- Finanzer ist nach Ordnung verpflichtet, das Amt bis zur Übergabe an Nächsten weiterzuführen

- Christoph hat durch neues Arbeitsverhältnis keine Zeit mehr
- Möglichkeit 1: Paragraph, der ihn weiterhin verpflichtet, könnte außer Kraft gesetzt werden
→ Aufgaben könnten von Barbara und Sprecher*innen übernommen werden
- Möglichkeit 2: Christoph bleibt im Amt, da er aber Aufgaben zeitlich nicht erfüllen kann, wird die pauschale Aufwandsentschädigung ausgesetzt, aber Möglichkeit der Beantragung auf Aufwandsentschädigung beibehalten (bis 250 € im Monat)
- Möglichkeit 3: kommissarische Tätigkeit erfolgt ungeändert mit 520 € Entschädigung
- Anträge für Möglichkeit 1 & 2 vorbereitet, Entscheidung sollte aber neuem Plenum obliegen
→ derzeitiges Plenum zur Erfahrung einbeziehen, um Empfehlung für neue Mitglieder auszusprechen (möglichst einheitlich)

Lubo tritt der Sitzung bei (12.43 Uhr)

- Diskussion:
 - Muss Amt besetzt sein?
 - Nein, Sprecher*in müsste dann Aufgaben übernehmen
 - 4-Augen-Prinzip kann durch 2 Sprecher*innen erfüllt werden
 - Christophs präferierte Lösung?
 - Christoph mag den StuRa, aber zeitliche Kapazitäten sind fraglich
 - mit eingeschränkter Ausführung des RefFin wäre auch Arbeitsfähigkeit des StuRa eingeschränkt
 - Christoph mag den Weg der Übernahme durch Michel nicht
 - Michel schlägt 4. Möglichkeit vor:
 - er würde sich selbst auf das Referat Finanzen bewerben
 - machbar, da 2 Sprecher*innen und Unterstützung von Barbara
 - diese Lösung würde Christoph eine ordentliche Abgabe des Amtes ermöglichen
 - Anmerkung:
Wie sollte Aufteilung der Ämter zwischen Sprecher*innen geregelt werden, da sowohl Finanzen als auch Wahlleitung hoher Zeitaufwand bedeutet?
 - Wann lässt Christoph los?
 - in Zusammenarbeit mit ÖA Offensive starten, um Nachfolger zu suchen
 - zur Einarbeitung ist Christoph da
 - sollte niemand gefunden werden, müsste Michel sein Studium wahrscheinlich erstmal pausieren
 - aber trotzdem sehr hohe Arbeitslast und psychische Belastung für Michel bzw. höhere Belastung der Sprecher und Bürokraft allgemein
 - Christoph könnten 5-10 Stunden pro Woche arbeiten, unter Berücksichtigung der Module und Werkstudentenjob mit ca. 20 h/Woche
 - Erfüllung über das Mindestmaß hinaus bei kommissarischer Tätigkeit?
 - Aufgaben bezüglich Dokumentenerstellung eher bei Barbara, Christoph als Kontrolle und Ansprechpartner für FSRä und Refs → schränkt aber zu

gewissem Grad auch Aufgabenausführung von Barbara in anderen Bereichen ein, Aufteilung und Priorisierung müsste abgesprochen werden

GO-Antrag auf Meinungsbild

Präferierte Lösung: Christoph führt Tätigkeit kommissarisch weiterhin aus, mit Unterstützung der Geschäftsführung und unter halber Bezahlung, bis neue*r Referent*in gefunden wird

→ **überwiegend dafür**

- Überlegung: Barbara kontoberechtigt?
 - bisher noch nicht besprochen, aber kann man drüber nachdenken
- Wie lange geht die kommissarische Tätigkeit? Wie ist das Stundenmaß zu dokumentieren/einzugrenzen?
 - Christoph denkt, er kann es gut selbst einteilen
- Nachdrücklicher Hinweis: ÖA wichtigstes Instrument, um Problem zu lösen

5 Aktuelle Informationen der Sprecher*innen

- Rektoratsgespräch
 - Bewerbung der 200 €-Energiepauschale
 - einzelne Hilfsangebote (z.B. auch Aufstockung der Fonds des StuWe) könnten durchaus beworben werden
 - erfolgt bereits durch Instagram, aber es sind nur begrenzt alle Studis erreichbar
 - StuRa wird Rundmail an alle Studis dazu versenden
 - Datenschutz im QIS
 - zwei Personen (Bachelor und Master/Diplom) war kein Benutzername zugewiesen
 - ca. 500 Studierende hatten einige Stunden Zugriff auf die Daten von zwei Studis (z.B. Anschrift, Geburtsort und -datum)
 - Einsicht war anscheinend nur relativ kurz, da schnelle Information an DS → Studis wurden gebeten, die Daten zu löschen
 - betroffene Studis wurden separat informiert, aber Problem weil automatischer Download beim Öffnen der Dokumente
 - Anreiz dazu, Matrikelnummern ändern zu lassen, um Missbrauch zu vermeiden
 - DSB der Hochschule (Dresdner Institut für Datenschutz) wie auch SächsDSB wurden informiert
- Umzug
 - ein Interimsgebäude durch SMF nicht genehmigt (wissen nicht welches - Spekulation)
 - kann auch sein, dass wir im Mai oder Juni keine Aussage haben, wo es hingeht

- die Zschochersche Straße wird vom Rektorat nach wie vor betont, aber es bleibt dabei, dass wir das nicht machen
- ebenfalls nicht klar ist, ob wir in die HfTL kommen können oder nicht
- Nachbesetzung von ING Professuren (5 ausgeschrieben)
 - alle Module gesichert - Vertretungsprofessuren oder Lehrkräfte für besondere Aufgaben
 - fragwürdig, wie glaubwürdig diese Antwort ist, da aus vorheriger Erfahrung an FWW schon mal Module ausgefallen sind und durch Hochschulkolleg gefüllt werden sollten
 - Profillinien sollen aufgelöst werden, was zum Wegfall von Modulen führen würde
 - an anderer Fakultät wurden in der Vergangenheit Module ersetzt, aber Inhalte nicht an Fachbereich angepasst
- Genderneutrale Toiletten
 - eine behindertengerechte Toilette wird umgewandelt und mit Zusatzausstattung (Zusatzurinal und Schild) versehen und als genderneutral beschriftet (SIB sagt, einzig praktikable Lösung - Aussage aus Zweigstelle Dresden) → ggf. würde das auch ohnehin schon niedrigen Zugang zu barrierefreien WCs noch weiter einschränken
 - Rektorat sieht sich nicht verantwortlich
 - Anzahl der geplanten behindertengerechten Toiletten unklar
 - mehr wäre wirtschaftlich nicht umsetzbar
 - Antwort des SIBs zur Begründung erhält Michel nicht (zumindest nicht von der K)
 - SIB angeschrieben für persönlichen Termin
 - Argumente des Queeren Stammtisch wurden angebracht, aber mit der Begründung abgetan, dass diese Lösung besser als gar keine ist
 - bereits vorherige Idee durch StuRa (Umwandlung Männertoilette zu all gender → Zusatzausstattung durch Sichtschutz)

Lukas tritt der Sitzung bei (ca. 13.15 Uhr)

- Anwohner haben sich über lautstarke Feiern beschwert
 - lautstarke Feiern hinter MZ/HB, vor HB und Innenhof N - bis zu Connewitz Kreuz zu hören
 - teilweise wohl Anzeigen gegen die Hochschule
 - Innenhof N wurde wohl keinen Anweisungen gefolgt, musste laut Aussage K polizeilich aufgelöst werden
 - am 01.03. Mail von Michel an alle Sprecher*innen und Veranstalter*innen der FSRä - keine Ressourcen (Musikboxen etc.) zur Verfügung stellen, als SSV davon distanzieren
 - Gestern (06.03.) hat Fr. Uhlig (DT) um Stellungnahme gebeten. Hab diese mit Verweis auf die Mails verfasst
 - StuRa-Veranstaltungen liefen bisher gut

- StuRa ist dahingehend auch sehr um Frieden bemüht
- Verweis auf fehlende Plätze an der HTWK Leipzig → Lösungsvorschlag Gustav-Freytag-Straße für Verkehr sperren, um einen angemessenen Ort für derartige Veranstaltungen zu schaffen (ohne Belastung der Anwohner*innen)

- StuRa-Fahrt
 - nächstes Planungstreffen am 16.03.2023 um 17.00 Uhr in der G101
 - Eigenanteil von 12 € bis zum 22.03.2023 bezahlen
 - u.a. Workshops (Gremienworkshop, Ordnungsworkshops, Beratungsworkshop), Treffen innerhalb der Ämter, Freizeit- und Kennenlernaktivitäten geplant
 - Verweis auf die Mail, die alle Teilnehmer bekommen haben sollten
 - Umfrageprotokoll wird für alle Bewerber*innen auf Refs in der Konsti-Sitzung noch mal freigeschaltet → Anmeldung für neue Mitglieder wird noch möglich sein (Nachtrag bis ca. 12.03.23)

- Lehrpreis
 - insg. 14 Nominierte
 - Preisgeld von 2.000 €
 - Lehrkonzepte und Daten wurden Jury übermittelt
 - Entscheidung der Jury Anfang April
 - Lehrpreis soll beim Lunch&Learn vom IDLL übergeben werden
 - Beteiligung von studentischer Seite sollte ausgebaut werden

- Beratungsnetzwerktreffen
 - Bessere Vernetzung zwischen den beratenden Stellen
 - Auftaktveranstaltung
 - von StuRa/FSRä: Christian (Ref Soz., FSR ING), Emma (FSR IM), Michel (StuRa)
 - Studienämter der Fakultäten, ZPA, Studienberatung des DS, Prorektorin Bildung, Studierendensekretariat (glaub ich), Peer Zentrum
 - teils große Unklarheiten, wer wofür zuständig ist und bisher wenig Vernetzung untereinander.
 - Studis können bisher oft von einer Stelle zur nächsten geschickt werden

6 Informationen

6.1 Referate

Ausländische Studierende

- Sammlung von Kleiderspenden unterstützt, lief leider nicht so gut wegen eingeschränkter Anwesenheit der Studis auf dem Campus
- Barbara arbeitet zur besseren Zugänglichkeit die Website auf Englisch (in Arbeit)

Eins.Null

- nicht anwesend

Finanzen

- Alltagsgeschäft
- Jahresabschluss 2021
- Besprechungen Finanzantrag BuFak WW
- Teilnahme Konsti-Sitzung IM
- Teilnahme Finanzausschuss der KSS
- Aufsicht Kassenprüfungen
- Durchführung Kassenzählung und -prüfung im StuRa

Hochschulpolitik

- nicht besetzt

Inklusion und Gleichstellung

- nicht besetzt

Kultur

- Weiterführung der Flimmersession
- Kooperationen mit Queerem Stammtisch und Students for Future in Arbeit

Lehre und Studium

- Austausch mit Ref. der KSS bezüglich Akkreditierungspools und allg. Studienbedingungen

Öffentlichkeitsarbeit

- nicht anwesend

Ökologie und Verkehr

- nicht anwesend

Soziales

- nicht anwesend

Sport und Gesundheit

- nicht anwesend

Technik

- nicht anwesend

Veranstaltungen

- nicht besetzt

6.2 Sprecher

-

Wahrgenommene Termine:

- Konsti-Sitzungen der FSRä WW (teilweise), Bau, ING, AS
- Beratungsnetzwerkstreffen
- Lehrpreistreffen
- Gespräch mit FSR WW (UL)
- LSR an der UL
- Kassenzählung Kultur
- Planungstreffen StuRa-Fahrt
- Rektoratsgespräch
- Bündnistreffen KSS zur HSG-Kampagne
- Bannerdrop an der UL
- Einarbeitungstreffen
- Dienstberatungen
- Kassenprüfung StuRa

6.3 Fachschaftsräte

Architektur und Sozialwissenschaften

Nächste Sitzung am 13.04.2023 um 17.30 Uhr in Raum Li 112

-

Bauwesen

Nächste Sitzung am xx.xx.2023 um xx.00 in Raum G331

- Termine nach Rhythmus des StuRa festgelegt, deshalb noch kein nächstes Datum

Digitale Transformation

Nächste Sitzung am xx.xx.2023 um xx.xx in Raum xxxx

- nicht anwesend

Informatik und Medien

Nächste Sitzung am 05.04.2023, 15.00 Uhr in Raum Li203

-

Ingenieurwissenschaften

Nächste Sitzung am xx.xx.2023 um xx.00 Uhr in Raum W004

- Termin steht noch nicht fest, wahrscheinlich Nieperbau
- Konstsitzung lief gut, Ämter sind besetzt

Wirtschaftswissenschaften und Wirtschaftsingenieurwesen

Nächste Sitzung am 12.04.2023 um 17.00 Uhr in Raum Z006

- die erste April-Woche wurde für den StuRa freigehalten

6.4 Gremien

Konferenz Sächsischer Studierendenschaften - Landessprecher*innenrat

Nächste Sitzung am 25.03.2023 um 11.00 Uhr an der HSZG in Görlitz

- Bannerdropaktion am 06.03. mit PM, parallel zur Anhörung von Experten (u.a. Bine und Felix) im Wissenschaftsausschuss des Landtags (Vertretung studentischer Positionen bezüglich neuem Gesetz, Inklusion, Parität, Prorektoren)
- in Leipzig ziemlich geringe Beteiligung mit gerade mal vier Leuten, aber nicht so viel schlechter als in anderen Städten
- LSR am 18.02.2023 an der UL
 - Paul Steinbrecher (UL) und Ludwig Firkert (TUD) als Sprecher gewählt
 - einige neue und amtierende Referent*innen (siehe Protokolle)
 - keine Person der HTWK Leipzig im Referent*innen-Team zum ersten Mal seit langem
 - ÖA, Koordination, HoPo, Soziales (kommissarisch besetzt), Lehramt unbesetzt
 - Amtszeit beginnt wie unsere am 01.04.2023
 - Änderung der Verfahrensordnung
 - Forderungen zur Änderung des SächsPersVG
 - Positionierung zur Prüfungsabmeldung
 - FinV
 - Erhöhung des Mitgliedsbeitrags von 0,30 € auf 0,50 € pro Studi (StuRa HTWK Leipzig hat 2022 ca. 0,70 € pro Studi über spätere Finanzanträge gezahlt)

Haushaltsausschuss

- hat nicht getagt

Wahlausschuss

- hat nicht getagt

Rektoratskommission Akkreditierung

- nicht anwesend

Senat

Nächste Sitzungen:

- Beschlüsse: Auswahlkommission für neues Rektorat zwei Personen
- Haben sich nur Profs aufstellen lassen oder auch andere? Nur Profs

Senatskommission Klimagerechtigkeit und Nachhaltigkeit

- nicht anwesend

AK BeSt

- hat nicht getagt

AK Büro

- hat nicht getagt

AK Cern

- hat nicht getagt

AK Code of Conduct

- hat nicht getagt

AK Dual Studierende/DIT

- hat nicht getagt

AK HSSF 23

- hat nicht getagt

AK Umgang mit dem Coronavirus

- hat nicht getagt

Vorschlag: Alle AKs auflösen und notwendige ggf. in der nächsten Amtszeit neu einberufen

Gegenrede: gewisse AKs sollten immer tagen oder zumindest aufgezählt werden, um Sichtbarkeit für diese Probleme zu schaffen und nicht in Vergessenheit zu geraten

Abstimmung: xx/xx/xx

7 Sonstiges (5-10 min.)

- Danke an alle Mitglieder, insbesondere alle Referent*innen, die über die Amtszeit aktiv waren
VIELEN DANK AN CHRISTOPH!!!!!!

--

Schließung der Sitzung um 13.47 Uhr

Anlage 0: Anwesenheitsliste

Anwesenheitsliste

Stimmberechtigte Mitglieder

| Fachschaftsrat | Vollvertreter*innen | Unterschrift | Stellvertreter*innen | Unterschrift |
|----------------|---------------------------------------|----------------------|-----------------------------------|-------------------|
| AS | Fanny Leona Braun Lena Enders | | Maike Zaun Wenzeslaus Gehrke | <i>W. Gehrke</i> |
| Bau | Florian Chemnitz Saskia Günther | <i>F. Chemnitz</i> | Eric Hinze Jasmin Morgenstern | |
| DIT | Daniel Schemp Steffen Eilers | | Justus B. Weigmann Marcel Mayr | |
| IM | Julian Schiebener Christian Apostu | <i>J. Schiebener</i> | Maja Schmatz | |
| ING | Maurizio Härtel Christian Franz | | Anna Neuhaus Amelie Merbach | <i>Neuhaus</i> |
| WW | Richard Hoffmann Emilie Lessner | <i>Richard</i> | Amelie Forster Luisa Käfer | <i>A. Forster</i> |

Mitglieder ohne Stimmrecht

| Referat | Referent*in | Unterschrift | Co-Referent*innen | Unterschrift |
|----------------|-----------------------|------------------------|--------------------|--------------|
| AS | Amelie Forster | <i>A. Forster</i> | Nico Rother | |
| Eins.Null | Marianne Sauerbrey | | | |
| Finanzen | Christoph Schnell | <i>C. Schnell</i> | | |
| HoPo | | | | |
| Inklusion | | | | |
| Kultur | Juliane Prautzsch | | Laura Jakubik | |
| ÖA | Fanny Leona Braun | | Justus B. Weigmann | |
| Ö & V | Julian Röntgen | <i>J. Röntgen</i> | | |
| Soziales | Christian Franz | | | |
| Sport & Ges. | Madelaine Uxa | | | |
| Lehre & Stud. | Lyubomyr Tartakovskyy | <i>L. Tartakovskyy</i> | | |
| Technik | Hajko Hertes | | Daniel Schemp | |
| Veranstaltung | | | | |
| KoKo | | | | |
| Sprecher*innen | Michel Manthey | <i>M. Manthey</i> | | |
| Beschäftigte*r | Barbara Kühne | | | |

Gäste

| Name | Struktur (FSR, HSG, Verein, usw.) | Unterschrift |
|-----------------|-----------------------------------|-------------------|
| Emma Lose | FSR IM | <i>Emma Lose</i> |
| Lisa Teufel | FSR AS | <i>L. Teufel</i> |
| Juli Gawe | Bewerbung Refkultur | <i>Mawe</i> |
| Florian Kajfazi | Bewerbung Ref. Gleichst. Unkl. | <i>F. Kajfazi</i> |
| Anne Rube | FSR WW | <i>A. Rube</i> |
| Fynn Hug | FSR WiWi Uni Leipzig | <i>Fynn Hug</i> |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |